

## Messe du vendredi 7 novembre 2025

Vendredi de la 31<sup>e</sup> semaine du Temps Ordinaire années impaires

→ Parce que ce verset me semble aider à comprendre les 8 suivants.

→ Un 9<sup>e</sup> verset a été ici ajouté [entre crochets] aux 8 que la liturgie a extraite de Romains 15 (33 versets)

### Première Lecture (Rm 15, 14-21)

« Ministre du Christ Jésus pour les nations, afin que l'offrande des nations soit acceptée par Dieu »

→ L'abondance à espérer, ce n'est pas l'argent mais la joie, et "la paix dans la Foi" !

<sup>13</sup>Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d'espérance par la puissance de l'Esprit Saint.]

<sup>14</sup>Moi-même, je suis convaincu, mes frères, que vous êtes pleins de bonnes qualités, remplis de toute connaissance de Dieu, et capables aussi de vous reprendre les uns les autres.

<sup>15</sup>Mais je vous ai écrit avec un peu d'audace, comme pour raviver votre mémoire sur certains points, et c'est en raison de la grâce que Dieu m'a donnée.

<sup>16</sup>Cette grâce, c'est d'être ministre du Christ Jésus pour les nations, avec la fonction sacrée d'annoncer l'Évangile de Dieu, afin que l'offrande des nations soit acceptée par Dieu, sanctifiée dans l'Esprit Saint.

→ Le but de la vie avec Dieu ? recevoir tellement qu'on n'a qu'un désir : offrir aux autres et à Lui !

<sup>17</sup>Je mets donc ma fierté dans le Christ Jésus, pour ce qui est du service de Dieu.

<sup>18</sup>Car je n'oserais rien dire s'il ne s'agissait de ce que le Christ a mis en œuvre par moi afin d'amener les nations païennes à l'obéissance de la foi, par la parole et l'action,

<sup>19</sup>la puissance des signes et des prodiges, la puissance de l'Esprit de Dieu.

Ainsi, depuis Jérusalem en rayonnant jusqu'à la Dalmatie, j'ai mené à bien l'annonce de l'Évangile du Christ.

<sup>20</sup>Je l'ai fait en mettant mon honneur à n'évangéliser que là où le Nom du Christ n'avait pas encore été prononcé, car je ne voulais pas bâtir sur les fondations posées par un autre,

<sup>21</sup>mais j'ai agi selon cette parole de l'Écriture :

« Ceux à qui on ne l'avait pas annoncé verront ; ceux qui n'en avaient pas entendu parler comprendront. »

→ Malgré 20 siècles de christianisme, il y a encore des choses que beaucoup ont besoin de voir et comprendre !

– Parole du Seigneur.

→ Cette messe nous donne à méditer la première moitié du Psaume 97 (98)

### Psaume Ps 97 (98), 1, 2-3ab, 3cd-4

R/ <sup>2</sup>Le Seigneur a fait connaître Son salut parmi toutes les nations

<sup>1</sup>Chantez au Seigneur un chant nouveau, car Il a fait des merveilles ; par Son bras très saint, par Sa main puissante, Il s'est assuré la victoire.

<sup>2</sup>Le Seigneur a fait connaître Sa victoire et révélé Sa justice aux nations ;

→ Le don de Dieu à tous (aux "nations") ? La justice !

<sup>3</sup>Il s'est rappelé Sa fidélité, Son amour, en faveur de la maison d'Israël ;

la terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu.

→ Voilà la vraie victoire attendue du Seigneur : qu'on Le laisse entrer dans les cœurs pour les guider dans la justice !

<sup>4</sup>Acclamez le Seigneur, terre entière, sonnez, chantez, jouez.

<sup>9bc</sup>Le Seigneur vient pour gouverner la terre, pour gouverner le monde avec justice.

Ps 97



## Acclamation (1 Jn 2, 5)

Alléluia. Alléluia.

En celui qui garde la parole du Christ

l'amour de Dieu atteint vraiment sa perfection.

Alléluia.

→ Pourquoi garder la Parole de Dieu ?  
Pour faire grandir en nous l'Amour !

## Évangile (Lc 16, 1-8)

« Les fils de ce monde sont plus habiles entre eux que les fils de la lumière »

En ce temps-là,

<sup>1</sup>Jésus disait aux disciples :

« Un homme riche avait un gérant qui lui fut dénoncé comme dilapidant ses biens.

<sup>2</sup>Il le convoqua et lui dit :

“Qu'est-ce que j'apprends à ton sujet ?  
Rends-moi les comptes de ta gestion,  
car tu ne peux plus être mon gérant.”

<sup>3</sup>Le gérant se dit en lui-même :

“Que vais-je faire, puisque mon maître me retire la gestion ?

Travailler la terre ? Je n'en ai pas la force. Mendier ? J'aurais honte.

<sup>4</sup>Je sais ce que je vais faire, pour qu'une fois renvoyé de ma gérance,  
des gens m'accueillent chez eux.”

<sup>5</sup>Il fit alors venir, un par un, ceux qui avaient des dettes envers son maître.

Il demanda au premier : “Combien dois-tu à mon maître ?”

<sup>6</sup>Il répondit : “Cent barils d'huile.”

Le gérant lui dit : “Voici ton reçu ; vite, assieds-toi et écris cinquante.”

<sup>7</sup>Puis il demanda à un autre : “Et toi, combien dois-tu ?”

Il répondit : “Cent sacs de blé.”

Le gérant lui dit : “Voici ton reçu, écris quatre-vingts.”

<sup>8</sup>Le maître fit l'éloge de ce gérant malhonnête

car il avait agi avec habileté ;

en effet, les fils de ce monde sont plus habiles entre eux  
que les fils de la lumière.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Ne sommes-nous pas  
tenter de nous diviser, de  
nous juger... au lieu de nous  
accueillir les uns les autres ?

→ Les accueillir chez nous, c'après  
au sens (aussi) de les accueillir au  
sein de notre vision du monde !

## Prions en Eglise : Commentaire de l'évangile – Invitation pour la journée

Jean-Marc Lautaud, Fondacio

### Sans blâme

L'intendant détourne vers lui la dette des débiteurs de son patron, dans l'espoir qu'ils l'aideront demain, ce qui lui évitera de mendier ou de voler. Ni le maître ni Jésus ne le blâment. Certes, il fait peu de cas des biens d'un maître qui a fait peu de cas de lui, renvoyé sur simple dénonciation. Mais l'essentiel n'est pas là. Il a vu ce que trop de croyants méconnaissent : la puissance des liens de reconnaissance.

### Invitation

→ Et moi, suis-je vraiment reconnaissant  
envers tous ceux qui m'ont bcp aidé ?

Quels sont les dons que Dieu m'a offerts ? Je peux réfléchir à ma manière de les utiliser au mieux.



Luc  
16

## Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

*Père Guillau me Leclerc, curé de la paroisse*



Chers frères et sœurs, aujourd'hui nous entendons à nouveau cet évangile que nous avons eu dimanche dernier. Et ce matin je vous demande : ce gérant ne nous ressemblerait-il pas un peu ? Il est bon d'être travaillé quelque part par une parabole... Oui, n'avons-nous pas quelque chose à changer dans notre façon de gérer notre maison, notre corps, notre âme, notre environnement ? Car nous sommes les intendants du Seigneur pour le bien de ces trois entités nous est confié, oui, même l'environnement (bien sûr dans une certaine mesure !). Au chapitre 12 du même évangile selon Saint Luc, le Christ nous dit les qualités qu'il attend d'un bon gérant : toujours en tenue de service, fidèle et sensé, digne de confiance... Habile, donc, comme il le dit ici, mais pas seulement !

Revenons au gérant de la parabole. Au moment de préparer le compte rendu de sa gestion, il lui reste encore un pouvoir : celui de remettre des dettes. Arrivera un jour où je ne pourrai plus à tenir ma maison, et encore moins réparer les dégâts de ma mauvaise gestion. Je ne pourrai jamais dire que j'ai été un bon gestionnaire. Mais moi aussi j'aurais toujours jusqu'à la fin le magnifique pouvoir de pardonner. Et cela me permettra d'accueillir la miséricorde de Dieu, Lui qui veut dissoudre toutes nos dettes dans l'océan de Son amour pour nous. Amen.

## Méditation de La Croix

*Anne-Marie Aitken, xavière, Paris (75)*

Après avoir parlé de la miséricorde de Dieu, son Père, Jésus aborde la question de notre rapport à l'argent à travers une parabole étonnante. Un gérant qui n'a pas su gérer les biens de son maître, et qui se fait retirer sa gérance, assure ses arrières en vue de son avenir pour ne pas se retrouver sur la paille. Il trouve l'astuce de diminuer les dettes de ceux qui doivent de l'argent à son maître, en les convoquant un à un pour se faire bien voir d'eux. « *Et le maître fit l'éloge du gérant trompeur, parce qu'il avait agi avec habileté* ».

Voilà que Jésus donne en exemple l'habileté de cet homme, alors que nous serions plutôt enclins à la juger sévèrement ! Est-ce une incitation à la malhonnêteté, à aligner notre pratique sur des agissements mondains comme il s'en pratique tant aujourd'hui ? Non, Jésus constate juste que les fils des ténèbres sont plus avisés entre eux que les fils de la lumière.

Oui, chercher le Royaume et sa justice demande de l'habileté en ces temps troublés. Nous pouvons nous demander ce que signifie pour chacune et chacun de nous « être des enfants de lumière » ? Avons-nous conscience d'être habités par une lumière qui nous vient d'ailleurs, celle reçue à notre baptême qui nous invite à tourner le dos aux ténèbres en servant les autres ? Comment la laissons-nous filtrer dans toutes les dimensions de notre vie à la manière d'un vitrail ?

## Commentaire Evangile au Quotidien

*Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus*

### **Le bon usage des richesses**

« Employez les richesses qui rendent injustes à vous faire des amis qui vous reçoivent dans les tabernacles éternels » (Lc 16,9) : Voilà, Seigneur, le conseil que Tu donnes à Tes disciples (...)

Me souvenant de la prière d'Élisée à Élie lorsqu'il osa lui demander son « double esprit » (2R 2,9), je me suis présentée devant les Anges et les Saints, et je leur ai dit : « Je suis la plus petite des créatures, je connais ma misère et ma faiblesse, mais je sais aussi combien les cœurs nobles et généreux aiment à faire du bien, je vous supplie donc, ô Bienheureux habitants du Ciel, je vous supplie de m'adopter pour enfant. À vous seuls sera la gloire que vous me ferez acquérir, mais daignez exaucer ma prière ; elle est téméraire, je le sais, cependant j'ose vous demander de m'obtenir votre double Amour. »

➔ Ses "amis", Thérèse va les chercher dans les cieux, et elle leur demande de "l'adopter", sachant la transmission d'amour que cette démarche comporte pour ces "bienheureux habitants du Ciel"

➔ Elle leur demande de lui transmettre leur amour de manière à pouvoir donner à Jésus un amour comparable au Sien !